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Aos dezesseis dias do mês de junho, às quatorze horas e quinze minutos, na sala de 7 
reuniões, 14º andar do prédio, nas dependências do Previmpa, situado na Rua Uruguai, 8 
número 277, nesta Capital, reuniu-se o Comitê de Investimentos deste Departamento, 9 
em sua nona reunião ordinária do ano de dois mil e dezesseis. Constatada a existência 10 

de quórum, compareceram os membros: Daniela Silveira Machado, Diretora 11 
Administrativo-Financeira e Presidente do Comitê de Investimentos; Laerte Campos de 12 

Oliveira, Diretor-Geral do Previmpa; Carlos Fabretti Patrício, Rogério de Oliveira e 13 
Tiago Iesbick, economistas da Unidade de Investimentos; Dalvin Gabriel José de Souza 14 
e Giordana Zimmermann Besen, atuários da Assessoria de Planejamento do Previmpa; 15 

Marta Soares da Rocha e Renan da Silva Aguiar; representantes do Conselho de 16 
Administração do Previmpa e Ana Paula Guzzon, chefe da Unidade Financeira. Como 17 

participante ouvinte apresenta-se para a reunião o Sr. Antônio Carlos da Costa Pinto, 18 
Chefe da Unidade Gestora de Ativos Imobiliários do Previmpa. A Presidente do Comitê 19 

de Investimentos, a Srta. Daniela Silveira Machado inicia a reunião expondo a pauta: 1) 20 
Informes Gerais; 2) calendário das reuniões do Comitê de investimentos para o segundo 21 

semestre de 2016; e 3) apresentação dos resultados do mês de maio de 2016.  22 
Cumprindo o primeiro item, o economista Carlos Fabretti Patrício solicita a palavra e 23 

indaga a respeito do e-mail que recebeu da Agência Governo da Caixa Econômica 24 
Federal que tratava do convite para participação do evento denominado Oficina 25 
Previdenciária que ocorrerá dia 22/06/2016, pergunta também a respeito de como está o 26 

trâmite do processo que trata da regulamentação do credenciamento bem como dos 27 
possíveis comentários da equipe de auditoria do Ministério que esta fazendo a inspeção 28 

no PREVIMPA. A presidente do Comitê Daniela Silveira Machado retorna a respeito 29 
do evento a ser promovido pela Caixa Econômica Federal informando que o banco 30 
primeiramente havia disponibilizado dez vagas para o evento, mas que em função de 31 

grande demanda dos RPPS do interior as vagas para o PREVIMPA foram reduzidas 32 
para duas, sendo que uma ficará a disposição da UFIN, a qual será preenchida pela 33 
chefe da unidade, a senhora Ana Paula Guzzon, e a outra destinada a UINV, que será 34 
preenchida pelo economista Carlos Fabretti. Daniela informa que o auditor do MPS 35 

segue solicitando documentos trabalhando numa agenda que vem demandando atenção 36 
por parte da Direção. Já para a questão sobre o credenciamento, avisa que o processo 37 
administrativo ainda se encontra com a Procuradora Municipal, a sra. Simone, e que não 38 
há data estabelecida para finalização do trâmite processual. Feito isso, Daniela apresenta 39 
o calendário de reuniões do Comitê de Investimentos para o segundo semestre de 2016: 40 
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14 e 28 de julho, 11 e 25 de agosto, 15 e 29 em setembro, 13 e 27 para outubro, 10 e 24 41 

para novembro, ficando a data de 15 para dezembro. Na sequência, passa a palavra ao 42 
sr. Tiago, para apresentação dos resultados de maio de 2016. Tiago abre sua exposição 43 
salientando que atualmente o PREVIMPA tem 90,15% de todo o patrimônio, aplicados 44 

em carteira própria e o restante, distribuídos em fundos de investimentos cuja 45 
participação por administrador é de 43% no Banco do Brasil, 28% no Citibank 46 
(BOVA11), 26% na Caixa e 3% no Banrisul. Comunicada que o atual patrimônio 47 
líquido do regime de capitalização totaliza R$ 1,161 bilhão, cuja alocação do montante 48 
se distribui em 93,45 em títulos públicos, 3,58% em fundos de renda fixa e 2,97% em 49 

fundos de renda variável. Revela ainda que o rendimento do PREVIMPA no regime de 50 
capitalização supera a meta atuarial no ano, retorno de 12,5% em comparação com a 51 
meta de 6,61%. Por sua vez, em 12 meses, o rendimento fica na ordem de 20,72% 52 
contra 15,88% referente a meta atuarial. O economista prossegue sublinhando que em 53 
maio de 2016, os custos com taxa de administração ficam na ordem de R$ 29,4 mil reais 54 

e custos com custódia e Selic no montante de R$ 2,758 mil reais. Destaca que na renda 55 
fixa, títulos públicos mais fundos, o rendimento do PREVIMPA supera os índices do 56 

mercado, exceto o IMA B 5 + no ano. Já para a renda variável, perde no ano e em 12 57 
meses para o Ibovespa, perde para o Ibrx 100, em 24 meses e perde também para o Ibrx 58 
50, em 36 meses. Adiante, convida o sr. Calos Fabretti, para dar seguimento a 59 
apresentação. Dando prosseguimento a apresentação, é apresentado o comparativo com 60 

o desempenho de outras carteiras e por este indicador o rendimento do PREVIMPA foi 61 
de 0,57% contra 0,37%, sendo a décima quarta vez, desde janeiro de 2015, que o  62 
PREVIMPA supera esta carteira hipotética. Na sequência, destaca que o resultado 63 

líquido das movimentações em relação ao custo de oportunidade monta em R$ 16,458 64 
milhões, saldo estima em 31/05/2016. Já o valor acrescido nas movimentações em 65 

relação ao seu custo de oportunidade desde janeiro de 2015, situa-se na ordem de R$ 66 
30,951 milhões. Por fim, o economista apresenta o quadro de distribuição dos ativos 67 
potenciais ordenados por risco sendo que explicando que a série tem na cor azul o 68 

menos arriscado e na cor vermelha o mais arriscado, exemplificando o terreno da Rua 69 

Celeste Gobatto esta em vermelho, pois é o ativo com maior risco dentro da carteira, 70 
pois além de outros fatores, ainda apresenta liquidez limitada. Termina a apresentação o 71 
economista Tiago pede a palavra novamente a presidente da mesa que a concede. Tiago 72 

aborda fatos que se somaram ao cenário político e econômico tanto em nível 73 
internacional quanto doméstico. Para ele a discussão sobre o aumento ou não da taxa de 74 

juros dos EUA, com a divulgação de documento por parte do FED (relatório de 75 
emprego aquém das expectativas), a possibilidade de postergação do referendo sobre a 76 
permanência ou não dos britânicos na Comunidade Europeia e delação de Sérgio 77 

Machado, no campo doméstico contribuem para revisão de cenário. Dessa forma, não 78 
havendo nenhum outro assunto a ser tratado, a Presidente da mesa, a Srta. Daniela 79 

Silveira Machado declara encerrada a presente reunião às 15 horas e 30 minutos, sendo 80 
lavrada a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelos representantes 81 

presentes:  82 
 83 
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Daniela Silveira Machado 88 

Diretora Administrativo-Financeira e Presidente do Comitê de Investimentos 89 
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Laerte Campos de Oliveira 94 
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Carlos Fabretti Patrício   Rogério de Oliveira   Tiago Iesbick 99 
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Dalvin Gabriel José de Souza    Giordana Zimmermann Besen 104 
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Ana Paula Guzzon 109 

Chefe da Unidade Financeira 110 
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Renan da Silva Aguiar                                                           Marta Soares da Rocha 114 

Representantes do Conselho de Administração do Previmpa115 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 


